

**Dans ce numéro:**

- Un Club en lumière :
US Ségrie,
- Une équipe à l'honneur :
St Jean d'Assé AS 1,
- Une dirigeante au premier plan :
Arlette GOYER
- Plein feu sur une commission :
La commission football diversifié
- Un club formateur :
GSIS Courgains

UNE EQUIPE A L'HONNEUR**St Jean d'Assé AS 1**

L'AS St Jean d'Assé évolue depuis longtemps entre la troisième et la seconde division où elle semble avoir trouvé ses marques ces dernières saisons en finissant dans le haut du classement mais devancée au final et même lors de la dernière journée il y a trois ans.

Cette année les choses se passent mieux, l'équipe est en tête de son groupe de championnat, elle sera mé-

me le petit poucet au prochain tour de la coupe du Maine.

Son fait d'arme est l'élimination de l'équipe de Château du Loir, équipe de DSR.

Ce bon départ est certainement le résultat de la continuité: l'entraîneur David Rousseau est depuis maintenant huit ans à la tête du groupe. C'est peut-être aussi le fruit de la constan-

ce : une douzaine de joueurs pouvant évoluer en équipe fanion sont issus du club. Ou bien encore de l'expérience, quatre « nouveaux » ont déjà connu les niveaux supérieurs. Au final c'est aussi dû au fait que, pour l'instant, le groupe a été épargné par les blessures.

Le coach dirige deux séances par semaine (les mardis et vendredis), les dix sept ou dix huit joueurs susceptibles d'évoluer en équipe « une » y sont assidus et tout particulièrement à celles de fin de semaine.

Souhaitons à cette équipe de pouvoir enfin connaître les joies de l'accession, après en avoir senti le parfum sans jamais en avoir eu le bonheur.

P. Basset



LE MANS

Une dirigeante méritante : Arlette GOYER**EDUCATRICE PASSIONNÉE****Bonjour, qui êtes vous ??**

Je m'appelle Arlette Goyer, j'ai 45 ans, je travaille à l'hôpital de Mamers, je suis au club de Neufchâtel en Saosnois où j'y encadre les plus petits.

Comment en êtes-vous arrivée là ??

Je jouais au football à Mamers et j'ai été obligé d'arrêter de pratiquer en raison d'une grossesse. Mon mari avait deux garçons qui jouaient au foot à Neufchâtel. Je les accompagnais et comme cela me manquait, avec mon époux nous avons pris du service pour nous occuper des enfants. Nous nous sommes inscrits à la première formation initiateur 1 qui a eu lieu à Arçonnay en 1992, afin d'acquérir les bases nécessaires. J'ai pris goût à cela et depuis je m'occupe des débutants du club.

Quelles sont vos activités au club ?

Tous les mercredis je mets en place et j'anime les séances pour les moins de 7 ans. Je les accompagne lors des plateaux qui sont organisés. Au niveau du club, je donne un coup de main, lors des manifestations qui sont organisées, à mon mari qui est Président. Je me contente de cela car pour être présente auprès des petits, je travaille la nuit.

Quelles sont vos motivations ??

Je ne peux plus jouer mais j'aime le foot, alors m'occuper des petits comble mon manque et puis cela aide à se maintenir en forme.

Et « l'après » ??

Je viens d'être grand-mère d'un petit Nathan, alors je vais continuer jusqu'à



ce qu'il chausse les crampons à son tour. Après, je pourrai passer le relais, « la boucle sera bouclée ».

Propos recueillis par
P. Basset

Le personnel administratif

Après avoir présenté les techniciens, nous allons maintenant essayer de faire un peu plus connaissance avec les « administratives » du district.

Nous commencerons par Maryline Foucault, car bien qu'elle soit dans la fleur de l'âge, elle fait office « d'ancienne ». En effet, après avoir débuté à la ligue du Maine de football lors de sa création en 1981, elle a basculé au district de la Sarthe de football lors de la saison 1982/1983, dans l'optique du remplacement de madame Behier qui en était secrétaire.

Maryline, dont le papa était dirigeant à St Mars la Brière, a appris la création de la LMF et comme elle sortait de ses études, elle a postulé pour un emploi. Après un « examen » elle est donc entrée dans la famille des administratifs du football.

Elle y a connu toutes les évolutions

débutant manuellement avec les machines à écrire « vieux modèle » et les tireuses à alcool pour aujourd'hui tout traiter grâce à l'informatique et aux photocopieurs sophistiqués.

Cetteoureuse du football, de la nature et de la montagne, est chargée :

- des commissions départementales de l'arbitrage,
- de la commission de discipline,
- de la commission d'appel de discipline,
- de la commission du football diversifié,
- De la saisie des résultats et des classements.

Mais elle a aussi des passions en dehors, à commencer par son garçon qui après avoir « tâté » du football est aujourd'hui tourné vers les arts martiaux. Elle aime aussi la danse qu'elle pratique mais pas autant qu'elle le voudrait.



Maryline Foucault

Voilà brièvement présentée Maryline dont beaucoup connaissent la voix sans savoir qui se cache derrière.

P. Basset



Un club en lumière : US Ségrie

Il y a des clubs implantés dans des villages « ruraux » où pour s'y rendre un carte routière s'avère utile. L'US Ségrie fait partie de ceux-là.

Bien que se trouvant dans une zone désertifiée du football (plus que deux clubs dans la canton) les dirigeants encore présents rivalisent d'ingéniosité et de travail pour y maintenir une équipe.

A Ségrie, il fut un temps, des jeunes foulaient les pelouses. Il y a même eu deux équipes seniors et une équipe vétérans. Mais ces temps là sont révolus et depuis une vingtaine d'années une seule équipe subsiste dans ce petit bourg de 590 âmes.

L'US Ségrie qui a évolué en première division à la fin des années 40, est à présent abonnée aux dernières séries du district et tous les dimanches monsieur Maurice Rétif qui en est

président depuis 23 ans doit composer parmi 21 joueurs licenciés pour parvenir à aligner une équipe.

Mais dans ces coins reculés, il est parfois difficile de s'adonner à son

sport favori et l'US Ségrie est l'un de ces derniers sympathiques « grognards » qui s'évertue à y maintenir une activité.

P. Basset



PLEIN FEU SUR UNE COMMISSION

La commission du football diversifié

Composée de 12 membres et animée par Gérard Négrier, elle est articulée en deux cellules (futsal et foot à 7). Elle a pour missions d'animer et développer toutes les pratiques nouvelles du football.

Elle met en place, organise et gère les compétitions:

- Futsal,
- Foot à 7,
- Tennis ballon.

Pour ce faire elle se réunit une vingtaine de fois chaque saison. Le contenu de ces réunions est:

- Organisation des championnats et des coupes,
- Gestion des plannings d'occupation des terrains et des salles.

Le Futsal:

Cette pratique a pour intérêt de permettre de continuer à jouer pendant la période hivernale. Il se pratique sur un terrain de handball (5 joueurs sur le terrain). Grâce aux règlements mis en application il n'est pas du tout dangereux. Règlement qui favorise le fair-play. Cette discipline est source de plaisir pour le joueur.

Un championnat existe depuis six ans et se déroule de septembre à mai. Il est articulé en deux groupes de neuf équipes. Cinq salles sont mises à disposition, une fois par semaine, dans le créneau 20h00 / 21h45.

Sont également organisés:

- une coupe départementale,
- Un challenge régional,
- Une coupe régionale (en période hivernale),
- Une sélection départementale qui participe au grand tournoi international de La Chapelle sur Erdre (44).

Grâce à une convention signée entre le district de la Sarthe et le comité départemental « sport adapté 72 » un championnat, dirigé par Florian Frémaux, a pu être mis en place.

Le Foot à 7:

Un championnat (de septembre à mai) est créé depuis trois ans avec



La sélection au tournoi anniversaire du RCM

auto-arbitrage. Les 14 clubs engagés (dont 8 clubs entreprises) composent 17 équipes qui sont réparties en un groupe de 1ère division avec 8 équipes et un groupe de 2ème division avec 9 équipes. Les rencontres se déroulent habituellement le vendredi soir. Les joueurs participants sont libres de jouer le dimanche dans leur clubs respectifs. Des classements découlent les montées et les descentes. Il règne aussi ici un bon fair-play entre toutes les équipes.

L'animateur de la commission
G. Négrier



LE FUTSAL et LE FOOT à 7 DES NOUVELLES PRATIQUES PLEINES D'AVENIR.

Un club formateur: GSIS Courgains

Il est des clubs qui, bien que bientôt cinquantenaires (celui-ci a été créé en août 1960), perdurent par leurs jeunes et leur stabilité et pourtant, lui aussi est situé dans un petit bourg de 580 habitants. Lui c'est le groupement sportif intercommunal du saosnois à Courgains.

Fort de ses 56 jeunes (-7 à -20 ans) et 36 adultes (seniors et vétérans) le club, qui fêtera ses 50 ans le 5 juin prochain, n'a connu que trois présidents, 3 secrétaires et 3 trésoriers, a engagé cette saison 2 équipes seniors, 1 équipe -15 (uniquement de Courgains), 1 équipe -11, 1 équipe -9 et 2 équipes -7 ans.

Le GSIS compte également 3 initiateurs ler niveau pour la formation des jeunes. Mobilisé par et pour cette formation le club puise dans ses effectifs « seniors » et la satisfaction est de voir cinq équipiers fanions de -20 ans

tous issus du crû et encadrés par des « anciens » eux aussi de la maison. Grâce à cette formation les « tangos » vivent sur eux-mêmes ne connaissant que très peu de mouvements chaque saison.

L'équipe « A », motivée et mordante, qui vient de retrouver la troisième division après une saison 2008/2009 exceptionnelle (aucune défaite), joue actuellement les premiers rôles dans son groupe et est toujours qualifiée en coupe du district.

L'équipe « B », en 4ème division, se fait plaisir, tous les dimanches, dans la bonne ambiance et attend déjà la deuxième phase du championnat.



Les - 15 ans du GSIS

Le club, dont le point noir est le manque d'arbitre depuis trois ans, a longtemps engagé trois équipes seniors en championnat, mais l'absentéisme a eu raison de l'équipe « C » depuis l'année 2004/2005.

Si d'aventure vous traversez Courgains les soirs d'entraînements ou les mercredis après-midi, faites comme moi arrêtez-vous au stade Joseph Dufour... vous verrez qu'ici assiduité rime avec GSIS.

P. Basset